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御挨拶 

 

あけましておめでとうございます。 

年始早々ですが、職業意識を高く持っていただけないと、理事長のひとり相撲になってしまいます。 

仕事のチームワークはできても、経済観念が不足しており、日々努力しながら対策を練る年でもあり

ます。従いまして、 

 

Ⅰ 白川農場は中央卸売市場の生産者参加権利番号を取得しましたので、温室を作り、 

１年中出荷できる売り上げを目指します。 

Ⅱ 各６店舗の午後便は寿司系の食材を出荷する 

Ⅲ 各店長の指示指導の方法にデモ店を豊平支部に設定して、練習していただく 

 

この３つの件については実行が必要と思います。 

上記の件については、令和７年７月頃までに実行し、結果は後半に繋げていきたいと考えております。 

 

令和６年を振り返りますと、まず思い浮かびますのは、当協会に長年尽力していただいておりました、

聾唖相談員の森川先生が亡くなられたことです。１２月８日のことでした。つい前の週までいつもの

ように聾の人の相談支援に来られており、信じられない思いでした。利用者さんの紹介や相談、問題

解決など多くのお力添えをいただき、森川先生のご縁で当協会に来られた方も多々いらっしゃいます。

第一線を退いた後も聾の人たちのために精力的に活動され、まさに生涯現役を全うされた方でした。 

深い感謝の念と、心よりご冥福をお祈り申し上げます。 

 

みのりの本格的な始動や中央卸売市場への出荷など、昨年は様々な面で前進が見られた年でもありま

した。一昨年から続くメディアからの注目や、リピーターの増加なども、良い流れができつつあるこ

とを感じます。また、不思議とスポーツ関連で良い成績が続いたことも印象的でした。商工会議所の

ゴルフ大会ではコース別の優勝を、水産物協同組合のボウリング大会では上位入賞と個人最優秀賞、

利用者さん個人で参加した卓球の全国大会では優勝されたとのことです。これらの歩みを止めること

なく、更なる飛躍へと繋げることが、令和７年の目標となります。職員・理事の世代交代や、物価の

高騰など内外の変化は小さくないですが、それらに負けずに邁進していく所存です。 

 

色々なことがありますが、具体的な工夫と対策を昨年以上に頑張りたいと思います。 

三法人を代表しまして、本年もどうぞよろしくお願い致します。 

 

令和７年 元旦 三法人代表 瀬山 和子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

～白川寮「みのり」始動～ 
緑友会 津﨑 秀樹  

昨年の通信で白川寮「みのり」の建物完成をお伝えしましたが、今秋 

１０月に初めての入所者入りいよいよ本格的開始となりました。 

その方は、５０代の男性で身寄りや引受人がなく矯正就労支援情報センター 

（コレワーク）を経由して出所前のテレビ面談も行いました。就労意欲は 

あるものの生活資金がほとんどなく、加えて精神面での障害（双極性障害） 

も抱えておられたことから、臨時アルバイト職員として短時間就労しても 

らいつつ生活保護手続きと精神障害者手帳の取得を目指しているところです。  

 

就労という、「出番」と生活する「居場所」である白川寮「みのり」 

によって、彼に「生きる力」を取り戻してもらうことを期待しています。 

  

 

～弱者再生環境の共生ワーキング 進捗～ 
 

一昨年から本格始動した共生ワーキングの進捗状況です。植物の環境の中において、人間を環境に欠か

せない人々して捉え、植物環境の中で人間が心身ともに豊かになっていく構成です。もちろん、職業リハ

ビリテーションも含まれています。触法施設も含まれます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年５月 園芸療法ガーデンパーティーにて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ガーデンパーティ開催にあたっては、「とよひら福祉募金」様の御支援をいただきました。 

関係各所の皆様には、この場を借りて改めて御礼申し上げます。 
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●STV？への取材＆テレビ出演 （リンク添付？ いつだったか正確には不明 6月） 

・講習会（デイサービス）11月 

・しめ飾り講習会（PTA、町内会）12月 

・NPOへの仕出し 11～12月 

・地元学校への仕出し 8～11月 

・高文連への取材協力 8～11月 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

～令和６年度活動報告・上半期～ 
  

令和７年を迎え、皆様お元気な様子と感じております。 

令和６年度は物価上昇の影響を受けてか、食品関連の大型注文が多かった一年という印象です。 

久しぶりのガーデン開きや市場への進出、みのりの本格稼働など、活動が活発な年でもありました。 

  

 １月 ・昨年１２月から始まった千歳空港へのクッキー納品。 

第二弾からはセットではなくバラ売りという形でお渡しすることになりました。 

  

２月 ・NHKから取材の申し入れがあり、３月下旬に番組が放送されました。 

  「北海道駅ものがたり 札幌市営地下鉄・真駒内駅」という番組で、真駒内店が賑わいました。 

  

 ３月 ・法人の年度末理事会を実施しました。 

・退官する人たちにお送りする花束の注文が多く、花屋部門は忙しい月となりました。 

  

４月 ・引き続き、胡蝶蘭の注文や GWのイベント用の花の予約など、花屋部門が多忙な月でした。 

  食品部門ではおにぎりの大量発注が多くなってきた時期でした。 

  

５月 ・今年もご注文があり、高文連大会用の昼食として３日分の弁当を仕出ししました。 

   ・白川農場に熊・鹿等の対策として電気柵を設置しました。 

 

 ・ガーデン開きのお祭りを開催しました。 

  コロナ禍で実施できない年が続いていましたが、 

この度数年ぶりに開催することができました。 

事業所の利用者やお世話になっている方々も招き、 

  焼肉やカラオケで大いに盛り上がりました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月 ・決算処理、総会、理事会、所轄庁への前年度の報告・登記などを行いました。 

   ・市外の町内会からイベント用のお弁当の御注文を大量にいただきました。 

電気柵 

 

 

ガーデン祭り 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

～令和６年度活動報告・下半期～ 
  

 

７月 ・昨年度検定を受けられなかった生徒さんが、検定試験を受験し、見事合格されました。 

 ・アジア刑政財団札幌支部のレセプションに参加しました。 

 ・商工会議所の親睦ゴルフ大会で、当協会の代表がコース優勝という好成績を収めました。 

  

８月 ・スクーリングを実施しました。今年は４人の生徒さんが札幌まで来てくれました。 

   ・この月は福祉施設のイベント用おにぎりの注文が多く、米の高騰の影響を実感しました。 

  

９月 ・大口注文のリピーターさんや、札幌市外からの注文など、口コミでの広がりを感じた月でした。 

  

１０月・高文連放送部大会の全道大会にて昼食の仕出しを行いました。 

   ・白川寮みのりが本格稼働し、入居者２名の受入が始まりました。 

  

１１月・札幌中央市場の青果競り市に、白川農場で収穫した赤キク 

イモを出荷しました。併せて生産者番号も取得し、農業者 

として大きな一歩を踏み出すことが出来ました。 

 

   ・正園芸療法士検定試験を実施しました。 

１１月の受験者、合格者はともに３名でした。（年間では４名） 

  

１２月・地元小学校の支援学級の要請を受けて、しめ飾り製造体験・講習会を開催しました。 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

・今年のクリスマスは個別予約ではなく生産した分を出荷する形でしたが、大口の注文が多く 

菓子製造部門は大忙しでした。 

おせちは単品や小セットでの提供としたところ、好評を博していました。 

 

   ・今年も STVのどさんこワイドから取材の申し込みがありました。 

大通店と豊平のそうざい製造部・製菓部が１２月２４日に番組で紹介されました。 

（Youtubeでも内容を視聴可能です。） 

    ：URL: https://www.youtube.com/watch?v=K_RU9vJqSDE 

     ：タイトル 「物価高に負けず“５００円”のクリスマスケーキ」 

：QRコード  

 

 

 
 

 

 

赤キクイモ 

おせち 
しめ飾り教室 

https://www.youtube.com/watch?v=K_RU9vJqSDE

